

DIARIO DE TORTOSA



Organo del Partido Liberal-Dinástico
De avisos y defensor de los intereses generales del País

FRANQUERO CONCERTADO

AÑO XXXVI

Puntos de suscripción
En TORTOSA en la Administración, Plaza O'Callaghan, 5, imprenta, y en la papelería de Biarnés, Ciudad y Pasaje Franquet.—En BARCELONA, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, Idem de Cornet, Arolas, 5.—MADRID, S. S. A., Alcalá, 5.

Viernes 19 de Julio de 1918

REDACCION Y ADMINISTRACION
PLAZA O'CALLAGHAN, 5

Precios de suscripción

Mes adelantado, 1 peseta

N. 10.904

Anuncios y comunicados, a precios convencionales

Ventas reclamamos nunca vistas!

Aprovecharse de la ocasión == Verdaderas gangas

Fijarse bien en los precios siguientes:

Trajes hilo, forma sport, para hombres.	25 pesetas	Pantalones de pana (vellut), clase 1.ª para hombres.	8 pesetas
Americanas azules para mecánico, clase superior.	6'50	» » » » » » » » jóvenes.	6'50
Pantalones » » » » » » » »	6	» de lana para hombres.	12
» de hilo color para hombres	5'50	Guarda-polvos clase extra superior para hombres	11

GRAN PAÑERÍA SASTRERÍA IBERICA

MONCADA, 7 y BUENAIRE, 16 y 18 Tel. 164

Gabinete Oftálmico

DEL

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1

Operaciones de 3 a 5

Rosa, 3.

Fonda Nacional

Antigua casa LA NOYA

A CARGO DE

PEDRO OLLE

Su nuevo dueño participa a la numerosa clientela de esta casa que desde el 1.º del corriente mes ha montado un servicio esmerado y cubiertos desde 2'50 ptas. en adelante.

SAN ROQUE.—AMPOSTA



DR. J. CUCALA

Médico-Cirujano-Oculista



ESPECIALIDAD:

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

Se operan desde CATARATAS a todas las operaciones de los ojos.—(Fistula; curación radical). Motor eléctrico para aplicación de la especialidad y Masaje vibratorio.

Consulta de 8 a 1 y de 6 a 8

TORTOSA - Lonja, 16 - (orilla del río) Pes de la Palla

QUIYODOL EBER

POLVO A BASE DE YODO

Antiséptico, absorbente, modificador local de los tejidos y cicatrizante

Indicado en toda clase de heridas, úlceras, fistulas, etc.

Sustituye con ventaja y economía a todos sus similares (yodoformo, aïrol, eufeno, yodol, etc.)

Jamás irrita, acelerando la cicatrización de una manera sorprendente.

Pídase en tubos grandes para cirugía veterinaria y en tubos pequeños para cirugía humana

El Sr. Inspector Provincial de Sanidad e Higiene Pecuaria, de Tarragona, dice:

«Jamás he otorgado dictámenes por el abuso que se ha cometido de ellos; pero se lo remito gustoso, satisfecho de que su producto cumple cuanto indica. Mis compañeros, si lo utilizan, ganarán tiempo y ahorrarán dinero a sus clientes.»

De venta en las principales farmacias y droguerías.

DE NUESTRA COLABORACION

La neutralidad y sus enemigos

Hemos de repetir que si al comenzar la guerra nos hubieran asegurado que, no obstante su larga duración, habíamos de hallarnos en la actualidad, como afortunadamente nos hallamos, nos hubiera parecido el mayor de los optimismos, nos hubiera parecido algo tan extraordinario, que no hubiéramos titubeado en calificarlo de imposible.

No se atribuya todo a nuestra situación, ni menos a casualidad o a mayor o menor suerte dentro de los acontecimientos que han venido desarrollándose. El principal factor fué la actitud decidida de los Gobiernos que desde un principio supieron no solamente obrar en consecuencia a la neutralidad que deseaba España y la que convenía a sus intereses, sino imponerla a los españoles que no titubeaban en sacrificar su patria a compromisos de escuela, o de partido. Gracias a tan levantado y patriótico proceder, desde hace ya tiempo la neutralidad se ha impuesto como necesaria, y ni aquellos que se permitían dudar de que pudiera convenirnos, tan solo para cumplir con compromisos de antemano contraindicados, se atreven hoy día a hacer público que podamos llegar a salir de ella.

Mas si nadie se atreve, por miedo a la impopularidad que le acarrearía el proclamar la conveniencia de salir de la neutralidad, son muchísimos los que, ya sea por compromisos adquiridos o por campañas remuneradas, o ya solamente por aquellas simpatías o antipatías, convertidas en odios, continúan laborando contra los intereses de España, en forma que les pueden ser tan perjudiciales, que con sus intemperancias pueden dar lugar a complicaciones, que no se sabe qué consecuencias pudieran tener, pero que desde luego son un constante peligro para nuestra neutralidad, conservada a costa de tantos sacrificios.

De estas insensatas campañas había que evitar las naturales consecuencias, por la gravedad que pueden revestir, ya ello se vá con la Ley aprobada, que las izquierdas han dado en llamar de Espionaje, y que les dió motivo para adoptar una actitud, la retirada del Congreso, que a toda España, la España que dice lo que piensa, sin fingimientos ni cobardías, le ha parecido el mayor ridículo que pueda haberse realizado dentro de los Parlamentos de Europa. La ley era de necesidad, como lo

ha declarado el Gobierno, porque con nuestras fobias y fobias somos los mayores enemigos de nuestra neutralidad, es decir, que, aún confesando que la deseamos y la necesitamos para el bien de España, nuestra falta de sentido práctico nos lleva a las mayores imprudencias. Si nuestros odios y rencores con motivo de la guerra, hijos de algo que nunca debió pasar de simpatías o antipatías, hasta hoy no han conseguido perdernos, nos comprometen de continuo, y bien podemos decir que los principales enemigos de nuestra neutralidad somos nosotros mismos.

La Prensa, hay que confesarlo, no ha sabido mantenerse alejada de dichos rencores, y la Prensa ha venido dando motivo a los principales conflictos que se han planteado en la esfera diplomática, y es una prueba de ello las muchísimas reclamaciones que las intemperancias de cierta prensa han producido de las naciones extranjeras, y que constan registradas en nuestro Ministerio de Estado. Somos nosotros, los imprudentes, los que más nos oponemos a que siga nuestra neutralidad, y como los Gobiernos deben conservarla a todo trance mientras no se sacrifique nuestra dignidad, la ley aprobada hay que estimarla, imparcialmente juzgando, como indispensable.

Son los tiempos que atravesamos, son las circunstancias tan extraordinarias, y todo el ambiente que nos rodea tan violento y anormal, que no hay que pensar más que en sacrificios en todos órdenes, y por tanto no es mucho pedir que en aras del bien común se sacrifique un algo de la libertad de emitir nuestras ideas y de hacerlas públicas por medio de la prensa, en sus diversas formas.

CUALQUIERA.

Tortosa, Julio 1918.

Las nuevas óperas de Puccini

Giacomo Puccini ha terminado tres óperas nuevas, cuyos nombres son: «El tabarro» (La casaca), «Suor Angelica» y «Gianni Schicchi».

Cada una tiene un acto.

No constituyen estas tres obras una trinidad, ni una trilogía, ni un tríptico. Las tres óperas no tienen nada de común: diverso es el asunto en las tres y tampoco la partitura tiene relación entre una y otra. Pero nacidas a la vez, las tres obras seguirán una misma suerte, cual si fueran tres hermanas que, sin pararse, se quieren bien.

Las tres obras serán representadas

a la vez, en el mes de Diciembre, en el teatro Costanzi de Roma y, en el Metropolitano de Nueva York.

Hace pocos días se han ayistado con el autor de «La bohemia», en Viareggio, el editor Tito Ricordi y la ex-cantante y hoy empresaria del Costanzi, Emma Carelly, y los tres han llegado a un acuerdo definitivo respecto al estreno de las óperas nuevas.

El Director de orquesta del Metropolitano de Nueva York llegará pronto a Italia para conferenciar con Puccini sobre la nueva obra y conocer perfectamente su pensamiento.

El argumento de «El tabarro» lo constituye un episodio trágico y hondo, pero muy poético, de los bajos fondos de la sociedad parisina.

La acción se desarrolla en una barca, sobre el Sena. Al fondo se ve el panorama de París.

En Roma será interpretado «El tabarro» por el barítono Galeffi, reputado como uno de los más sobresalientes artistas en carrera, por Carmen Melis y Sara Sadun Blanco.

En América los intérpretes serán Claudio Muzio, el barítono Montesanto y el tenor Crimi.

«Suor Angelica» es una ópera místico-sentimental, cuya acción pasa en un claustro, entre monjas, y termina con el milagro de la aparición de la Virgen.

En Roma la representarán Gilda della Rizza y en Nueva York Geraldina Farrar.

«Gianni Schicchi» es ópera semi-cómica y tiene por lugar de acción Florencia.

El asunto está tomado de «La divina comedia».

Galeffi, la Della Rizza y la Sadun lo interpretarán en el Costanzi, y Claudio Muzio y el gran barítono De Luca, en el Metropolitano.

Ya se están confeccionando las decoraciones y los trajes por Caramba.

El Director de orquesta en el Costanzi será el maestro Marinuzzi.

El espectáculo, comprendidos los intermedios, durará cuatro horas.

El comerciante en acción

(Psicología del comerciante)

A todas horas se proclama, y no sin razón, que en España adolecemos del grave defecto del rutinarismo. Hacemos las cosas por fuerza de la costumbre heredada; sin aspiraciones, sin técnica, sin conocimiento cada vez más adecuado y moderno de nuestras respectivas profesiones o misión social. En agricultura, en industria

y en comercio sabemos lo que sabían nuestros antepasados, y al algo afortunadamente hemos adelantado más, ha sido como a remolque y como al arrastre de ese movimiento renovador que nos llega de allende el Pirineo.

En comercio, sobre todo, se echa de menos en España una sólida y práctica formación educativa mercantil. La rutina, más o menos modificada por la experiencia individual, preside en nuestros mercados. Apenas nos damos cuenta de que la del comerciante es una carrera que requiere tantos conocimientos, habilidad y talento como cualquiera otra titular del Estado. De ahí que el éxito es muchas veces, más que el coronamiento de una labor inteligente y bien orientada, efecto sólo de lo que en lenguaje vulgar se llama *carambola* o buena suerte.

Sea esto dicho en general, pues reconocemos de buen grado que van aumentando cada día en nuestra patria los comerciantes de verdad que en tecnicismo, en cultura mercantil y en habilidad podrían apostárselas con los mejores del Extranjero.

Más, estas honrosísimas excepciones no desvirtúan la regla general del poco caso que de la educación profesional de nuestros jóvenes comerciantes se hace.

Por lo mismo es del todo acreedor al común aplauso y agradecimiento el Sr. Parera, egregio editor de Barcelona, por haber puesto en circulación uno de los mejores libros de Marden, uno de los más a propósito para formar al futuro comerciante o para reformar al que lo ha sido rutinario y abrirle las puertas del éxito con la enseñanza del difícil arte de vender.

Son tan prácticas las orientaciones que en el aludido libro se dan, tan oportunas las observaciones, tan exactas las reglas, que no dudamos recomendarlo eficazmente, en la seguridad de que de su lectura y propaganda ha de seguirse una renovación provechosa en bien de nuestro comercio. La traducción de la «Psicología del comerciante», debida al docto publicista Sr. Climent y Terrer, es fluida, elegante y muy española.

Tortosa, 19 Julio 1918.

Teatro del Baleario

Anoche se puso en escena, por la Compañía Casals-Cazorla, el precioso drama de Santiago Rusiñol «El Místico». «El Místico» es un drama repleto de sentimiento y poesía; una elegía en que cada pensamiento es una lágrima, cada escena un dolor; es el canto de las tristezas de un pobre ruiseñor caído en un mundo de gorriones.

Ramón, el poeta, el místico, todo corazón, fué interpretado por Enrique Casals. Cuanto dijéramos de su labor artística resultaría pálido y pobre ante la realidad. Es la obra en que prodiga más su talento, la que mejor compone su protagonista, la que trata con más cariño; así resulta un Ramón ideal, insuperable. Los demás personajes, secundarios y episódicos, giran alrededor del protagonista, haciendo resaltar más los vigorosos trazos, las proporciones colosales de éste; y fueron desempeñados con aquella discreción, con aquel acierto que caracteriza la Compañía, mereciendo especialísima mención Marta Cazorla, que hizo una María perfecta.

En el primer acto se estrenó una decoración soberbia.

Es supérfluo repetir que el teatro estaba lleno y menos aún que «El Místico» fué aplaudidísimo y más sus intérpretes.

El sábado se pondrá en escena «El soldado de San Marcial» y el domingo el aplaudido drama «Felipe Derblay».

Funeraria LA ASIÁTICA
Véase anuncio 4.ª plana

NOTICIAS

Como ayer adelantamos, en la partida de la Cava ocurrieron a primeras horas de la tarde lamentables sucesos ocasionados por haberse presentado en la misma el Ingeniero Director de la Real Compañía D. Alberto Aguilar en unión del Ingeniero Inspector de la Ebrométrica del Ebro Sr. Melendez y su ayudante.

El objeto de esta visita fué motivado por las denuncias formuladas en el Congreso por el diputado a Cortes por la circunscripción de Tarragona nuestro querido amigo y paisano don José Nicolau, y que ha determinado que el Gobierno delegase al ingeniero D. Pedro García Faria para comprobar las mencionadas denuncias y aclarar verdaderamente el estado de malestar que desde hacía tiempo se notaba entre los propietarios regantes y los colonos de aquellas partidas.

Como tocados por un resorte eléctrico, entre todos los que esperaban a los comisionados y que creían iba el Sr. García Faria estalló la indignación, oyéndose exclamaciones de odio contra la Real Compañía de Canalización y los más exaltados dicesse que hasta intentaron agredir al señor Aguilar, debiendo su salvación a que se refugió en una casilla del guarda canal.

Las autoridades de las partidas de Jesús y María y Cava y otras personalidades pudieron imponerse, logrando calmar los ánimos y que el señor Aguilar prometiera que les soltarían las aguas otra vez en aquellas propiedades que las había cerrado y que si alguna cantidad se había hecho pagar excesiva se devolvería a los interesados.

Los ánimos están exaltadísimos y hoy en el vapor ha subido una nutrida comisión de colonos y propietarios de la Cava y Jesús y María y en manifestación numerosa se han dirigido a la Casa Consistorial, donde se habían reunido el representante del Gobierno Sr. García Faria, el Alcalde Sr. Sabaté y el Ingeniero señor Melendez, escuchando las quejas de los plantadores, a los cuales se les ha aconsejado mucha calma, diciéndoles que serían atendidas las reclamaciones, haciéndose justicia a sus peticiones.

Por nuestra parte y a fuer de imparciales solo pedimos que se obre en estricta justicia y se atengan los intereses de ambas partes, tan respetables y sagrados los unos como los otros.

I. GARCIA Médico-Dentista

Plaza del Vall, 3 p. (al lado Puente de piedra).

El papelucho «El Pueblo», no pudiendo contestar con razones y argumentos a los cargos que hacemos a los marcelineros, sale anoche soltando coces y rebuznos.

En esta postura está el colega en su lugar.

Le felicitamos por haber sabido retratarse él mismo.

Dr. Antonio Llorca RAYOS X

Ferrerías, 1 y 3.—TORTOSA
Teléfono núm. 179 y 181

El día 22 del presente mes empezarán en Valencia las renombradas ferias y fiestas de San Jaime que durarán hasta el día 5 de Agosto próximo.

¡OJO!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público? Porque con la perfección satisfacen sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a **Clínica dental MESTRE** encarbó, 3, pral. (frente Hotel «La Barcelonesa») TORTOSA

En el tren correo de esta madrugada y procedente de Tarragona ha llegado el inspector general de Obras Públicas D. Pedro García Faria, comisionado por el Gobierno, que viene a esta ciudad a estudiar las cuestiones suscitadas entre la Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro y la Comunidad de Regantes Sindicato Agrícola y propietarios de los deltas del Ebro.

Fábrica y Depósito DE PERSIANAS
Metálicas, Tabilla, Gadenilla, Tejidas, Fantasía y otras clases
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 11 (junto a la rampa del Pte. del Estado)

Los aires del campo, la vida en la playa, los baños de mar, son ciertamente elementos reparadores del organismo, indispensables en verano para compensar las fatigas y desgastes que el vivir actual trae en invierno. Mas con frecuencia no es suficiente su acción y es conveniente ayudar su modo de obrar físico haciendo intervenir a agentes químicos.

Entre ellos, ninguno surtirá mejores efectos que el Tónico GEVE, pues contiene fósforo, cal y sosa asociados al iodo y sobre todo a la cola, constituyendo un precioso agente entonante y reparador del organismo.

Dr. Balaguer
Tratamiento y curación radical del reuma (dolor)
Consulta: de 11 a 1.
SANTA ANA (detrás de la iglesia).
ROQUETAS

En la Central de Teléfonos de Barcelona se halla detenido, por no hallarse a su destinatario, un telefonema expedido desde esta ciudad a Alice Leonar, Diputación, 254, piso primero, 1.ª puerta.

Antoni M.ª Castelló Estrany
Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4, de esta ciudad.

Película de soberana grandeza y belleza suma es «Pueblo y Nobleza», anunciada por el Cine Doré para sábado y domingo.

En su argumento alienta un palpitante interés que va acentuándose hasta llegar a la emoción en el transcurso de las escenas.

La fotografía resulta irreprochable en toda la cinta y los artistas protagonistas son de los conceptuados de de primera fila en el arte de la cinematografía.

Buena ganga

La casa núm. 14 y 16 de la Subida San Francisco se venderá en buenas condiciones, así como varios lotes de tierra plantados de olivos y algarrobos.

Para informes dirigirse al taller de bicicletas y fonógrafos de D. Diego Homedes, Plaza del Vall, núm. 2.

En las sesiones celebradas esta semana por el Consejo permanente de la Mancomunidad de Cataluña se designó a los diputados que han de asistir a la subasta que el día 23 tendrá lugar en Tarragona para el acopio de 1'060 metros cúbicos de piedra partida para la conservación de los kilómetros 1 a 6 de la carretera de Amposta a Vinallop.

MARIN DENTISTA

Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales

¡Ultima palabra!
Calle de la Estación.—TORTOSA.

Uno de los proyectos de ley que ha leído el Sr. Cambó en el Congreso se refiere a la repoblación forestal. Queda autorizado el ministro de

CINE DORÉ

Sábado, 20, y domingo, 21 Julio de 1918

El Grandioso film

Pueblo y Nobleza

Fomento para dar medios al desarrollo de la riqueza forestal con arreglo a las siguientes bases:

Todos los montes públicos regidos actualmente por la sección facultativa de Montes del Ministerio de Hacienda pasarán a depender del Ministerio de Fomento.

Se procederá urgentemente a la formación del catálogo general de montes públicos, que será revisado cada diez años.

El Estado procurará el fomento de la riqueza forestal privada por medio de premios en metálico, que serán objeto de concursos anuales subvencionados por sindicatos, comunidades de labradores, sociedades económicas, cámaras agrícolas, cajas rurales y entidades análogas, concediéndose plantas y semillas a precio de coste, para lo cual se creará un vivero forestal en cada capital de provincia.

Fábrica de Abonos
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

A pesar de las reclamaciones y trabajos hechos a fin de obtener, como los demás años, rebaja en el precio de los billetes de ferro-carril desde Tortosa a Ampolla para tomar los baños esa gran colonia tortosina y comarcana que acostumbra trasladarse a aquellas playas marítimas, la celeberrima Compañía del Norte, que siempre se ha distinguido por su oposición a todo lo que signifique dar facilidades al público, se ha opuesto también a conceder rebaja, la cual, sin ningún perjuicio para ella, hubiera podido facilitar en los trenes de las seis de la mañana y cuatro de la tarde, para la ida, y en los de las once y media de la mañana y ocho de la noche, para el regreso.

Corredores para la plaza y comarca a sueldo y comisión hacen falta en la «Agencia General de Negocios», Moncada, 35, principal, Tortosa.

Ha sido convocada para el martes, a las diez, la Comisión mixta de reclutamiento.

Comunican de Tivisa que un incendio ha destruido 2.050 pinos jóvenes y extenso monte bajo cuyas pérdidas se calculan en 3.700 pesetas, resultando muy perjudicados Mateo y Estanislao Serrano y Jaime Bargalló.

Temporada de verano

La Zapatería de Felipe García, Rosa, 10, presenta los calzados, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos. **Plus.**
Clase 1.ª, caballero, color blanco o paja. 5.50
Clase 2.ª id., id., id. 4.50
Clase 1.ª, señora, color id. id. 4.45
Clase 2.ª, id., id., id. 3.95
Borcogni, calza, lona blanca. 9.75
Gran surtido en calzados de última novedad y fantasía, marca «Sansón».
ROSA, 10

Sección Religiosa

Santos de mañana
Santos Jerónimo y Emiliano, confesores; Elías, profeta, y Santa Librada, virgen y mrt.

La misa y oficio divino son de San Jerónimo, confesor, rito doble y color blanco.

Cultos: Catedral, 10 y 1/2 conventual.

Templo Expiatorio: Exposición, de 6 y 1/2 a 8 y 1/2 de la mañana y de 4 y 1/2 a 6 y 1/2 de la tarde.

Capilla de la Cinta: 7 rosario.

Dolores: Mes de Nuestra Señora del Carmen durante la misa de 8.

Observatorio del Ebro

Día 19 de Julio de 1918 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer, 33.4;

tuvo lugar a las 12 h.

Mínima de esta madrugada, 19.6.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 763.9 mm. y a las 7 de hoy 766.9 mm.

El viento reinante fué ayer del NNW, y SSE, y durante la noche ha sido calma y SW.

NOTA. Ayer, cielo completamente despejado y tiempo muy caluroso. La temperatura máxima fué igual a la superior del año próximo pasado.

Contratación de obreros

En la provincia de Lérida y pueblo de Camarasa se admiten obreros para los trabajos que realiza la Sociedad Riegos y Fuerza del Ebro, en las condiciones siguientes:

1.ª La Compañía pagará el viaje del ferro-carril (en tarifa reducida) hasta Balaguer (provincia de Lérida) a todos los obreros que vengan a los trabajos a los 45 días consecutivos de estar trabajando para la misma.

2.ª El jornal estipulado para los peones será de CUATRO PESETAS diarias, por diez horas de trabajo, desde el día 1.º de Junio próximo.

3.ª La Dirección ha acordado gratificar en 50 céntimos a todos los peones braceros que, a partir del día de su ingreso y durante TRES MESES, hayan trabajado 13 días por lo menos en cada quincena, sin haber tenido despido, ni cambiado voluntariamente de Sección, teniendo en cuenta que le será contado en su favor, en caso de accidente de trabajo, el tiempo que durase su curación, para tener derecho a la gratificación de los 50 céntimos.

4.ª Todos los obreros deberán presentarse en las oficinas que la Compañía tiene en Vilanova (Lérida), donde se les extenderá el correspondiente contrato para trabajar en Camarasa.

5.ª Los obreros deberán ser todos mayores de 20 años y menores de 50 años, advertiéndose además que sean buenos trabajadores y no vagabundos, pues éstos serían desechados, lo que ocasionaría grandes perjuicios.

Para informes al Representante de la Compañía, D. Joaquín Mauri, partida de San Lázaro, y en la casa de comidas de Francisco Gilibert, orilla del Ebro.

Clinica de Operaciones.--Sanatorio Quirúrgico Sabaté

Núm. 4 Plaza Alfonso XII **TORTOSA** Telefonos núms. 34 y 37

Cirugía general.-Curación radical de las hernias

Dr. Primitivo Sabaté

Vias urinarias
Cirugía general

RAYOS X + RADIOLOGIA.-RADIOTERAPIA
CISTOS COPIA (Cafeterismo ureteres) UTEROSCOPIA, VA-
GINOSCOPIA, etc. **ELECTRO-CAUTERIO, MASAJE**

Habitaciones higiénicas para operados
Automóvil para los servicios de urgencia

Dr. Secundino Sabaté

PARTOS
Enfermedades propias de la mujer

Carbón mineral CRIBADO

propio para cocinas económicas y otros usos domésticos.

Compíte ventajosamente con el coke y su uso es más económico que el de la leña.

Depósito: Larga de San Vicente, 32
(frente a la Casota)

Fijese usted en un gran edificio

¿Qué era ante?—Un dibujo.
¿Y antes?—Una idea.
¿Y antes?—Un deseo.
Pues siguiendo ese mismo orden ascendente, puede usted construir el edificio de su prosperidad.
Para conseguirlo solo necesita estudiar una carrera comercial en la

Academia Hispano-Americana del Comercio
Perito Vendedor.—Perito Organizador Comercial.—Gerente Comercial.—Gerente de Banco.—Director General de Empresas Comerciales.—Intendente Comercial

Hasta el día 25 del presente mes se admiten matrículas sin pagar cuotas de ingreso
Pedir detalles en la
Agencia General de Negocios.--Moncada, 35

Abanicos gran moda forma "MANON"

—¿Sabéis dónde los venden? En los almacenes de **A. MESTRE**

Variado surtido en sombreros para niños
11, CARBO, 11

Comedor Oriental

— DE —
ENRIQUE PAJARES

Rambla de San Carlos, 31, TARRAGONA

Se sirve a la carta a precios económicos.—Esmerado servicio.—Electricidad.—Habitaciones ventiladas.

Venta De una casa en el arrabal de San Vicente de esta ciudad, calle del Olmo, señalada con los números diez y doce; consta de un piso y desván, con holgado almacén, conteniendo un tercio de éste, ocho trujales para aceite, de cabida seis mil cántaros del país.
Para más informes dirigirse a don J. Domingo Grego, almacén de maderas en el mismo citado arrabal de San Vicente.

Manuel Munté Ferrer

Abogado-Agente de Negocios
Habilitado de Clases Pasivas
Asuntos civiles, criminales y contencioso-administrativos
Representaciones-Apoderamientos
Confeción de Repartos, Presupuestos, Matrículas y Cuentas municipales
Conde de Euz, 11, entresuelo, izqda.
TARRAGONA

Audiencia provincial

HURTO

Procedente del Juzgado de Tortosa, se vió ayer la causa instruida a Celedonia Pellisa por sustracción de aceitunas de la finca llamada Closas, del término de R. suera, valoradas en 18 pesetas.

El fiscal pidió para dicha procesada la pena de dos meses de arresto mayor y pago de costas.

La acusación privada, representada por el letrado Sr. Cabré, haciendo aplicación del art. 90 del Código penal, pidió se condenara a la Celedonia con la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, multa de 125 pesetas y pago de las costas procesales.

El letrado de la defensa Sr. Vendrell negó los hechos que se imputan a su defendida y solicitó su absolución.

Actuaron los procuradores señores Sabaté y Martí, respectivamente.

De la guerra europea

Detalles de la ejecución de Duval

Paris.—Duval ha demostrado una profunda calma al anunciarse que iba a ser ejecutado. En seguida se levantó y se vistió rápidamente. El magistrado le preguntó si tenía que hacer alguna revelación a la Justicia, a lo cual él respondió negativamente.

Durante el trayecto hasta el lugar de la ejecución permaneció el condenado en profundo silencio, y una vez en éste, rehusó dejarse vendar los ojos y dijo: «Muro siendo un buen ciudadano». Sus últimas palabras fueron ahogadas por el ruido de la descarga del pelotón que había de ejecutarlo.

En el mar

Nauen.—El «Maasbode» comunica que el velero francés «Aloyón» se hundió. El velero suco «Raorman», de 390 toneladas, embarrancó.

El vapor danés «Carl» fué echado a pique en el Atlántico.

La aviación germana

Nauen.—Durante el mes de Junio consiguieron nuestros aviadores importantes éxitos sobre la aviación enemiga, la cual quería a toda costa dominar el espacio con el fin de poder explotar nuestras líneas e impedir a nuestros aeroplanos el acceso a las zonas enemigas.

Trabajaron nuestras escuadrillas a entera satisfacción de los jefes y de las tropas.

Nuestras escuadrillas de combate acometieron a las enemigas sin considerar su fuerza numérica.

Los aparatos de bombardeo prosiguieron sus bombardeos de las instalaciones enemigas.

Particularmente eficaces fueron sus ataques contra las estaciones de ferrocarril y otros importantes puntos estratégicos, causando numerosos incendios.

Asimismo preservaron la población civil de nuestra zona contra los ataques aéreos enemigos.

Los hechos de nuestros aviadores hallan su expresión más exacta en las cifras siguientes, que sobrepasan a todas las anteriores:

Fueron destruidos en dicho mes 487 aviones enemigos, de los cuales 216 cayeron en nuestro poder.

Nuestros cañones antiaéreos derribaron 92 aparatos y averiaron otros 14, consiguiendo con ello un resulta-

do que sobrepasa el de la mitad al del mes de Mayo.

Nosotros perdimos 153 aeroplanos (86 sobre las líneas enemigas) y 51 globos cautivos.

El proceso Malvy

Paris.—Sigue el proceso de Malvy. Refiriéndose a la acusación de haber tratado de revolucionar las tropas, resulta que estas revoluciones fueron cortadas y castigadas con represiones.

Segun el general Petain, los manifestos no se dirigían contra el mando, sino contra el Gobierno.

En todos los manifestos la propaganda que se hace es para exaltar la revolución rusa.

Se acusa también a Malvy de no haber ejercido una vigilancia suficiente respecto a los espías extranjeros anarquistas.

Otro hijo de Roosevelt muerto en el frente

Londres.—El teniente Quetin Roosevelt, hijo menor del ex-presidente de los Estados Unidos, ha muerto en Chateau-Thierry el domingo pasado en lucha con una escuadrilla alemana.

Los cadetes partidarios de Alemania

Estocolmo.—Noticias de Rusia confirman los rumores sobre el cambio de actitud del partido de los cadetes, la cual es ahora favorable a los alemanes.

Se confirma que varios jefes de cadetes fueron a Kiev para entablar negociaciones con el mando alemán en esta ciudad y para conseguir una colaboración entre los partidos burgueses rusos y los alemanes, lo cual es considerado como único remedio para pacificar Rusia.

Correo de Madrid

Más detalles del accidente automovilista

Bilbao.—En un tren especial llegó D. José María Maura, acompañado de su esposa y su hermano político, recibiendoles el gobernador civil y numerosos amigos.

Después de reconocer al Sr. Maura el Dr. Areiza, fué trasladado con grandes precauciones y en una camilla a su domicilio, por donde ha desfilado medio Bilbao, dejando tarjeta.

Además de la herida en la región frontal, el Sr. Maura sufrió la fractura de la pelvis y lesión en la vejiga.

El doctor que le ha reconocido ha dicho que, salvo complicaciones, el Sr. Maura curará pronto.

El accidente ocurrió al enfilarse el puente que cruza el río Sotocuevas. Por desvanecimiento del chofer, el auto cayóse al río desde una altura de cinco metros.

La niña del Sr. Maura, que fué a parar a la corriente del río, fué salvada por un labrador que se hallaba cerca de donde ocurrió el accidente.

La niña quedó completamente ileso; el ama de ésta y la señora del señor Maura sufrieron sólo ligeras contusiones.

El herido más grave es el chofer, que tiene el cráneo destrozado, continuando en Sotocuevas, gravísimo.

El Sr. Maura quedó con el chofer debajo del auto, sacándole de esta situación unos labradores.

En la delantera del auto iban la esposa del Sr. Maura y el ama, que quedaron dentro del auto al ocurrir el accidente.

Una ola de frío en el Brasil

De Río Janeiro comunican que el día 15 de Julio el termómetro descendió a 10 grados bajo cero. Na lie recuerda un frío tan intenso en Río Janeiro.

Desfalco descubierto

Huelva.—Se ha descubierto un desfalco de 5.000 pesetas, ocurrido en la Administración de Correos.

El Juzgado de instrucción ordenó la detención del oficial cuarto don Antonio Eugenio Correa, quien perdió en el juego una importante cantidad.

Este es el tercer desfalco ocurrido en esta Administración.

Indultos

En el ministerio de Estado han facilitado una nota que dice:

«Según informes recibidos, los tribunales militares de Bruselas condenaron a muerte a ocho súbditos belgas. La diligente intervención del ministro de España en aquella capital ha tenido éxito completo, obteniéndose en obsequio al Rey de España y a su Gobierno la conmutación de la pena.»

La gripe

Copenhague.—La gripe española se propaga rápidamente en Dinamarca. El antiguo palacio de Rigshospitalet ha sido transformado en hospital. El desarrollo de la epidemia ha alterado los servicios públicos y comerciales.

La epidemia ofrece caracteres benignos.

Siniestro

Paris.—Ayer descarriló cerca de Vierzon un tren de viajeros, pereciendo 18 personas y resultando heridas gravemente 20.



Atención, herniados

Es de gran interés para los herniados y del público en general se fije que el 26 de cada mes visitará en Vinaroz, el 27 en Castellón y el 28 en Tortosa, el ortopedista

José Giné

especialista en el tratamiento de las hernias, quien durante más de 14 años verifica los viajes a Castellón y Tortosa.

Todo herniado que desee obtener alivio instantáneo y en muchos casos curación de tal dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica, puede consultar a dicho especialista, en la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos, como también de la esmerada aplicación y economía en el precio de los mismos.

Está demostrado que por bueno que sea el braguero si éste no va acompañado de una buena aplicación está el paciente amenazado de tan graves complicaciones, que muchas veces pueden producir estrangulación de la hernia.

Herniados, no comprar ningún braguero sin antes consultarlo al especialista José Giné.

Bragueros de todas clases, desde el regulador hasta el más sencillo.

HORAS DE CONSULTA

En Vinaroz, el 26 de cada mes, de 8 a 1 (Fonda Vda. de Aprisi).

En Castellón, el 27 de cada mes, de 8 a 1 (Hotel de la Paz).

En Tortosa, el 28 de cada mes, de 8 a 1 (Fonda Barcelonesa).

Los demás días en su establecimiento ortopédico

La Cruz Blanca.—Montreuil, 24, REUS

Farmacia A. Climent

Pulcritud y esmero en el despacho de fórmulas con medicamentos químicamente puros.

Especialidades farmacéuticas. Aguas minero medicinales. Artículos de Ortopedia, etc.

Carbó, 15, y Pescadores, 2 y 4

Imp. Biarriés, a cargo de Monlló,

